

Protokoll 12. öffentliche Sitzung des Ortsbeirats Thalheim – 11.06.2019, MZH Thalheim

Teilnehmer: Andreas Hartmann, Thomas Dillmann, Barbara Lindner, Karin Boderke
Gast: Frau Lachnit (Nassauische Neue Presse)

Beginn der Sitzung: 19.40 Uhr

Andreas Hartmann begrüßt die Anwesende und eröffnet die Sitzung. Diese ist bei vier anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. Das Protokoll der letzten Sitzung wurde einstimmig anerkannt.

TOP 1 Spielplatz an der MZH

Die Rutsche ist bestellt. Der Ortsbeirat übernimmt 1.000 € der Kosten. Den Rest zahlt die Gemeinde Dornburg. Der Bauhof übernimmt das Aufstellen.

TOP 2 Friedhof / Memoriumgarten

Im Zuge der Änderung der Friedhofssatzung wurde die Möglichkeit einer Bestattung in einen Memoriumgarten geschaffen. Hierfür ist in Thalheim das Feld links neben der Trauerhalle vorgesehen. Die Gärtnerei Pörtner aus Wallmerod hat sich angeboten, hier ein Konzept auszuarbeiten und dieses dann in einer nächsten Sitzung vorzustellen. Die Gärtnerei Pörtner hätte auch Interesse an dem Auftrag. Vorab muss aber seitens der Gemeinde geklärt werden, ob Pörtner in Dornburg tätig werden darf. (Anmerkung: Wallmerod gehört zur Genossenschaft der Friedhofgärtner im Lande Rheinland-Pfalz, Dornburg zur Treuhandstelle für Dauergrabpflege Hessen – Thüringen GmbH)

Ortsvorsteher Andreas Hartmann hat bei der Klausurtagung der CDU Dornburg vorgeschlagen, für die Umgestaltung des Platzes vor der Trauerhalle 50.000 € in den Haushalt 2020 einzustellen.

Im Haushalt 2019 sind 20.000 € für das Anlegen der Wege in Richtung Abfallcontainer eingestellt. Diese wurden auf 28.000 € aufgestockt. Die Aufträge werden diese Woche vergeben. (Anmerkung: Die Einstellung der 20.000 € erfolgte auf Initiative der SPD Dornburg)

Die Reparatur einer Stütze am Glockenturm ist immer noch nicht erfolgt. Nach Aussage des Zimmermanns muss das faule Teil komplett ausgetauscht werden. Eine Reparatur ist nicht mehr möglich. (Anmerkung: mittlerweile 2 Jahre seit Auftragserteilung vergangen.) Die Rückschnittarbeiten an den Büschen und das Auffüllen von Rindenmulch sind ausgeführt, die restlichen Arbeiten erfolgen nach Ausführung der Zimmerarbeiten.

Die Holzpfosten sollen mit Kupferblech verkleidet werden. Das Angebot von Dieter Breiffeld beläuft sich auf 2.700 €. Finanziert soll die Summe wie folgt werden:

Spendenkonto Glockenturm:	700 €
Ortsbeirat:	1.000 €
Gemeinde Dornburg:	1.000 €

Ortsvorsteher A. Hartmann bittet um Abstimmung hierüber:

Ergebnis: 4 / 0 / 0

TOP 3 Dorferneuerung**Alter Friedhof**

Die vorgesehenen Bänke dürfen nur aus heimischen Hölzern bestehen. Deshalb sollen jetzt Metallbänke aufgestellt werden. A. Hartmann leitet hierzu ein Prospekt von Frau Friedrich weiter. Der Ortsbeirat entscheidet sich im oberen Bereich für 2 Generationenbänke und 2 normale Bänke, Farbe: rostbraun. An den Wippen sollen ebenfalls Bänke aufgestellt werden, diese dann in bunt (z. Bsp. blau, wie im Prospekt)

Die ebenfalls vorgesehene Sanierung der Mauerabdeckung an der Stützmauer zur Straße mit Kosten laut Angebot von rund 10.000 € wird wegen der Nichtverhältnismäßigkeit von Kosten/ Nutzen gestrichen. Das Geld wird für die Sitzgruppen verwendet.

Der VV möchte im Herbst Krokusse in pflanzen, um so im Frühjahr eine blühende Wiese zu haben. Der Ortsbeirat stimmt diesem Vorhaben zu. Die Gemeinde muss informiert werden, damit im Frühjahr bis zur Abblüte der Krokusse hier nicht gemäht wird.

Der Anstrich am Sockel des Schwesternhauses fehlt immer noch.

Im Hohlweg wurde eine gebundene Decke aufgetragen.

Der neugestaltete Hofgarten soll am Sonntag, 21. Juli 2019, 10.30 Uhr, eingeweiht werden. Planung und Vorbereitung hierzu laufen (Einladung, Sperrung der Langgasse, Toilettenwagen, Bierampel bzw. Kühlwagen). Heinz Sabel fragt bei einer kleinen Blaskapelle nach, ob sie zum Fröhschoppen spielen. Der VVV stellt das Equipment zum Bratwurst braten und unterstützt hier personell.

Am Hofgarten soll noch ein professioneller Fahnenmast aufgestellt werden. A. Hartmann liegt hierzu ein Angebot in Höhe von 300 € vor. Er bittet um Abstimmung, ob die Kosten vom Ortsbeirat übernommen werden können.

Abstimmungsergebnis: 4 / 0 / 0

Der Fahnenmast soll aus versicherungsrechtlichen Gründen vom Bauhof aufgestellt werden. Der Bürgermeister hat dem zugestimmt.

Dorfmuseum / Scheune

Die Vorsitzende des VVV, Barbara Lindner, berichtet hierzu:

Die Baustelle steht still. Die Ortsbegehung am 13.02.2019 hat ergeben, dass ein Einbau der Innentreppe derzeit nicht möglich ist. Vorab müsste ein eingezogener Deckenbalken, welcher direkt über der Treppe verläuft und somit die Höhe nimmt, versetzt werden, sowie die Öffnung in der Decke, welche der Zimmerer ohne Rücksprache mit der Bauleitung verkleinert hat, wieder vergrößert werden. Die Kosten hierfür würden sich auf ca. 2.000 € belaufen. Die Treppe selbst mit Geländer und Brüstung würde nochmals ca. 4.700 € kosten. Der VVV überlegt derzeit, ob hier noch eine Wirtschaftlichkeit gegeben ist. Für die ebenfalls erforderliche Fluchttreppe liegt ein Angebot i. H. von 5.300 € vor. Diesen Preis und die vorgeschlagene Ausführung findet der VVV ebenfalls überzogen.

Der VVV bittet hierzu den Ortsbeirat Thalheim um Unterstützung, da Bauherr die Gemeinde Dornburg ist.

Im Anschluss an die Ortsbeiratssitzung fand eine Ortsbegehung an der Scheune statt, mit dem Ergebnis, dass hier wohl in Bezug auf die Außentreppe eine kostengünstigere Lösung möglich ist.

TOP 4 IKEK

Zu 95 % wird die Gemeinde Dornburg in das IKEK-Programm aufgenommen.

Regularien und Fristen sind noch nicht bekannt. Mögliches Projekt für Thalheim wäre die Sanierung des Lindenplatzes

Für den Ausschuss Dornburg sollen aus jedem Ortsteil 2 Personen bestimmt werden, wenn möglich einer davon der Ortsvorsteher. Andreas Hartmann erklärt sich zur Übernahme des Postens bereit, als 2. Person schlägt er Frau Lindner vor, welche sich ebenfalls zur Übernahme des Postens bereiterklärt.

Es folgt hierüber eine Abstimmung mit dem Ergebnis: 2 / 0 / 2

TOP 5 Verschiedenes

Auf Anregung von Frau Boderke wird der Abriss des Hauses ehem. Gasthaus zum Westwald konträr diskutiert.

Andreas Hartmann berichtet von der Einladung des Ortsbeirates zur 110-Jahr-Feier der Feuerwehr Thalheim. Hier wurde seitens des Ortsbeirates eine Spende in Höhe von 110 € überreicht.

Eine weitere Einladung liegt dem Ortsbeirat zur 100-Jahr-Feier des Sportvereins Thalheim vor. Andreas Hartmann wird den Termin wahrnehmen und eine Spende in Höhe von 100 € überreichen.

Andreas Hartmann regt an, die Ortsfahnen Thalheim neu aufzulegen, damit auch „Zugezogene“ diese erwerben können und bittet den VVV, hier tätig zu werden.

Aufgestellt:
Thalheim, 11.06.2019

Ende der Sitzung: 20.40 Uhr



Barbara Lindner, Protokollführerin